

Schule und Hort = handyfreie und smartwatchfreie Zone

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

neuerdings fällt uns auf, dass einige Schülerinnen und Schüler „Smartwatches“ tragen. Diese haben in der Regel ähnliche Funktionen wie Smartphones, werden als Schrittzähler usw. benutzt.

Diese Uhren haben zum Teil Funktionen wie Telefonieren, Bild- und Tonaufnahmen, Uhrzeit, Schrittzähler etc.. Aufgrund der Datenschutzbestimmungen ist das Fotografieren sowie Bild-/Tonaufnahmen nicht erlaubt. Diese und andere Funktionen können auch gesperrt werden.

Leider ist es im Alltag so, dass man von außen nicht unterscheiden kann, welche Funktionen eine Uhr besitzt und welche Funktionen aus- oder angeschaltet sind.

Wir haben uns deshalb mit der Grundschule so verständigt, dass die Kinder ihre „Smartwatches“ etc. während der Schul- und Hortzeit ausziehen und im Schulanfang belassen. Das gleiche gilt für Handys.

Wenn trotzdem ein Handy oder eine Smartwatch offensichtlich getragen oder benutzt wird, wird das Gerät von einer Lehrperson einbehalten.

Begründung: Wenn die Smartwatch oder das Handy verloren geht, kann keine Haftung übernommen werden. Foto-, Video- und Tonaufnahmen könnten gemacht werden, Datenschutzbestimmungen missachtet werden.

Anrufe und Tongeräusche, das andauernde Nachschauen und Schritte zählen sind Gründe, sich von anderen Tätigkeiten wie Spielen, Lernen etc. ablenken zu lassen, was aus unserer pädagogischen Sicht der Konzentrationsfähigkeit und der Fähigkeit, sich auf eine Tätigkeit einzulassen, entgegensteht.

Wir empfehlen auf das Tragen solcher „Smartwatches“ generell während des Schul- und Hortalltages zu verzichten! Auch ein Handy ist während eines Schultages nicht notwendig!

Wir danken für Ihr Verständnis.

Mit freundlichen Grüßen
das Kollegium der Grundschule Hugstetten